

湧雲

湧雲の題字は、元湧雲会会長 故渡部次郎氏

発行：福島県立南会津高等学校 湧雲係

〒967-0631 福島県南会津郡

南会津町界字向川原 2000 番地

T E L : 0241-73-2221 F A X : 0241-71-5006

H P : <https://minamiaizu-h.fcs.ed.jp/>



体験入学

7月27日(金)に中学三年生を対象とした体験入学を実施し、5つの中学校から生徒45名、保護者の方22名が参加されました。体育館にて学校説明の後、体験授業・部活動見学を行いました。授業体験では、紫キャベツを使った生物の実験や、数学では期待値を使った実生活で活用できる確率などを行い、体験した中学生から興味を持って受けることができたという声をいただきました。今後の進路決定の材料としてご活用いただければと思います。

以下、保護者の皆様から頂いた感想の抜粋です。

- ・丁寧な個別指導が充実していて、文武両道が徹底していて、素晴らしいと思いました。
- ・進路の先生のお話を聴いて、生徒がどういう意識で勉強や部活、進路に向けて取り組んでいくかを上手に導いてもらえそうと感じた。
- ・普段から挨拶が素晴らしい生徒さんばかりで感心していましたが、さらに生徒さん達のあいさつの良さにびっくりしました。



集中学習会

7月30日(月)～8月3日(金)にかけて、2・3学年の大学進学希望者を対象に夏季集中学習会が行われました。

前半の2日間は本校において、後半は郡山青少年会館に宿泊しながら、2年生は国数英を中心に、3年生は文系・理系に分かれて勉強三昧。記録的な酷暑に負けないうらい熱が籠った授業の数々に、好機をものにしようと必死に食らいつく姿が見られました。8月1日(水)には栄美通信の横田和典様より志願書や面接で問われていることについて、8月2日(木)には第一学習社の須田修様より説得力のある小論文にする為のポイントについて、特別講義もいただきました。生徒たちの受験への機運は一層高まり、これからの各自の進路活動の活性化を期待できる会となりました。



スキルアップ講習会

7月23日(月)にキャリア支援機構から講師の方をお招きし、短大・専門学校・就職公務員希望の生徒を対象に「スキルアップ講習会」を実施しました。一時間目では各自が自己PRを作成し、二時間目と三時間目を使って講師の方からご指導をいただきました。夏期課外中の時間を使いながら、自分の志望理由を見つめなおし、作成していくことでモチベーションが高まった生徒もいたと思います。ご協力いただいたキャリア支援機構の方々、大変ありがとうございました。

学ぶ意欲向上のための講演会

7月6日(金)に山形大学から金子淳准教授を本校にお招きし、「学ぶ意欲向上のための講演会」を実施しました。金子先生は、「どうしたら英語が得意になる?英語の効果的な学習法」というテーマを基に講演をしてくださり、得意不得意の生徒を問わず、大変興味深いお話でした。生徒は、質を考慮した効率的な学習方法を学ぶことができ、「今後の学習に活かしたい。」という感想の声も出ました。講演の名前の通り、モチベーション向上につながる貴重な講演でした。



課題探究力育成講座



9月7日(金)に株式会社福島ガイナ代表取締役社長の浅尾芳宣さんを講師にお招きして、会社と地域との関わりや現在の取り組みについてお話を伺いました。東日本大震災後、復興に協力できることはないかという思いと浅尾さんが福島県出身というご縁も重なり、新しい地方スタジオを福島県に置くことを決めたということでした。三春町にある今は使われていない小学校の校舎を活用してアニメに関する博物館運営、イベント事業等の業務にあたっているそうです。常設展示の「アニメ作展」の映像をみながら、実際に絵をかく人は全体の3分の1程で残りの人は絵を描かずにアニメの仕事をしているなど、職の広さ・仕事の多様さをお話していただきました。福島県内の逸話や伝承を知ってもらおうきっかけとしてアニメ化を活用している伊達市の取り組み(政宗ダテニクル)について映像を見ることができ、制作過程のお話も面白いものでした。福島ガイナがエンターテインメント産業を福島に生み、地域復興や情報発信の拠点として取り組んでいる様子など興味深い内容の講演会でした。

農林業体験

7月30日(月)に二回目の農林業体験学習が行われました。

農業体験では、一回目に定植したトマトの苗の収穫作業を中心に体験しました。自分で植えたトマトを収穫することで、トマト一つを作るのに何人の人が携わり、どのくらいの時間と手間をかけて生産されているかを学びました。今回の体験活動を今後の生活に活かしてもらいたいです。林業体験では、会津森林管理署南会津支署の職員の方々にご協力いただき、只見町の国有林にて午前中は立木の間伐体験をしました。立木の間伐では、職員の方にアドバイスをいただきながら、普段経験できないのこぎりでの伐倒を行い、一人一本の木を切り倒すことができました。午後は恵みの森を散策し、只見町の森や川、ブナの木に関する説明をガイドの方から聞きながら、只見町の自然を体で感じることができました。

二度の体験活動を通して南会津町の自然の豊かさを再確認することができ、また南会津町の素晴らしい自然と魅力を日本中に発信していきたいと思います。関係各所の皆様には大変お世話になりました。お忙しい中、ありがとうございました。



夏季球技大会

7月11日(水)に夏季球技大会が行われました。心配されていた雨も上がり、外の競技も予定通りに行うことができました。男女混合バレーボール、同じく男女混合ソフトボール、リレーの3種目のクラス対抗で、リレー競技には教員チームも参加しました。試合に出ている選手は勿論応援する人たちも一生懸命で、各クラスの熱気で大会全体もとても盛り上がりました。総合優勝は3年1組でしたが、それぞれにチームの絆が深まった1日でした。



ミニ文化祭

9月4日(火)にミニ文化祭が開催されました。郷土芸能委員会・自然科学部・音楽部・茶道同好会が日頃の活動の成果を披露し、華道同好会・書道同好会の作品が展示されました。ボランティア同好会の活動報告や1年生農林業体験・2年生職場体験・3年生修学旅行の各レポートも掲示され、校内の文化の華が咲き誇る一日となりました。



芸術鑑賞教室

9月4日(火)ミニ文化祭内で「平成30年度文化芸術による子供の育成事業(芸術家の派遣事業)」が実施されました。福島県を代表する音楽家、長谷川ファミリーによる「ほのぼのコンサート」が開催され、本校音楽部と共演するなど、充実した時間を過ごしました。開催日から3日経過してもコンサートの話題で盛り上がるなど、生徒にとってとても良い刺激になったようです。



各種大会報告

平成30年度 全会津総合体育大会

【バレーボール部】予選リーグ戦：南会津2-0仁愛
順位決定リーグ戦：南会津2-0只見
南会津2-0会津
南会津2-1喜多方東
南会津2-0若松商業
南会津2-1会津学鳳

優勝!

【剣道部】男子団体 第6位

【卓球部】女子シングルス 大竹瑞希、目黒しずり、阿久津瑠菜 以上が県大会出場

【陸上競技部】女子砲丸投(4.0kg) 2位渡部瑛華・少年女子 B100mYH(0.762m)
3位渡部瑛華・女子100mH(0.838m) 3位帯刀空・
男子4×100mR 7位・男子4×400mR 8位
他に個人で4名が入賞

平成30年度 福島県総合体育大会

【バレーボール部】1回戦：南会津2-0いわき総合
2回戦：南会津2-1福島南
準々決勝：南会津2-1湯本
準決勝：南会津0-2郡女大附属

第3位!

【ハンドボール部】1回戦：南会津18-19福島東

【陸上競技部】女子砲丸投(4.0kg) 渡部瑛華 **8位入賞**

第100回全国高等学校野球選手権 福島大会

【野球部】2回戦：南会津2-1勿来工業 **3年ぶりの初戦突破!**

第72回福島県合唱コンクール

【音楽部】奨励賞

学校公開について

平成30年度「ふくしま教育週間」に伴い、学校公開を実施いたします。何かとご多用の折とは存じますが、多数ご参加いただきますようご案内申し上げます。

日程

11月6日(火)

受付→8:35~14:30

(正面職員玄関にて)

授業公開→8:45~15:10

(各教室等にて)

70周年記念式典について

今年度、本校は創立70周年を迎え、11月10日(土)に記念式典を開催する運びとなりました。今後とも、本校の教育活動へのさらなるご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。